



Einwohnergemeinde Halten

Protokollauszug der 51. Gemeinderatssitzung 2024 der Legislaturperiode 2021/25 vom Mittwoch, 14. August 2024, 19:00 Uhr, Sitzungszimmer MZA

Gemeindesteuern_Veranlagungen

- 570** Besprechung weiteres Vorgehen betreffend Einheitsbezug der Steuern Halten gemäss Schreiben des Steueramtes vom Kanton SO

Ausgangslage:

Die Gemeinde Kriegstetten nimmt am Pilotversuch zum einheitlichen Steuerbezug des Kantons teil. Oekinggen und Halten tun dies nicht.

Folgende zwei Varianten stehen zur Diskussion: Entweder schliessen sich Halten und Oekinggen Kriegstetten an und entscheiden sich ebenfalls für den einheitlichen Steuerbezug durch den Kanton oder Kriegstetten kündigt den Pilotversuch. Bei einem Beitritt von Halten und Oekinggen müsste der Gemeinderat bereits im Herbst 2024 darüber entscheiden und das Gemeindesteuergesetz entsprechend anpassen sowie dieses von der Gemeindeversammlung genehmigen lassen. Die andere Möglichkeit ist, dass Kriegstetten das Pilotprojekt und den Einheitsbezug durch den Kanton kündigt und ihre Gemeindesteuern wieder selbst bewirtschaftet.

Der Vorteil wäre, dass die Gemeinde mit dem Steuerbezug nichts mehr zu tun hätte. Entsprechende Ressourcen in der Finanzverwaltung würden frei. Der Nachteil wäre, dass man säumige Steuerzahler nicht mehr direkt begleiten und allfällige Zahlungsvereinbarungen treffen könnte.

Jan Lanz hat das Thema in der Planungsgruppe Finanzen diskutiert. Diese ist der Meinung, dass der Einzug der Gemeindesteuern durch die Gemeinden erfolgen sollte.

Der Gemeinderat ist eher der Meinung, dass die Gemeinde Halten nicht am Einheitsbezug teilnehmen sollte.

Beat Gattlen wird die Haltung des Gemeinderates am nächsten Jour Fixe des Projektrates entsprechend vertreten.

Halten, 4. September 2024

Gemeinderat Halten

Der Gemeindepräsident:

Gattlen Beat

Die Gemeindeschreiberin:

Flückiger Wilma